

Escala Crítica/Columna diaria

*Se confirma Navarrete como próximo dirigente nacional solaztequista *Aseguran Nueva Izquierda (Los Chuchos) una larga hegemonía

*Peña Nieto, sus reformas y la batalla contra la percepción popular

Víctor M. Sámano Labastida

VISIBLEMENTE no hubo en la elección interna del Partido de la Revolución Democrática algo que no se haya registrado antes. Robo de urnas, algunos golpes, rasurado del padrón, compra de votos, ente otras si atendemos a las denuncias de los inconformes. El Instituto Nacional Electoral, que por primera vez condujo un proceso partidista, calificó la jornada solaztequista como un éxito. Se confirmó el predominio de Los Chuchos y se cancelaron las expectativas de Cuauhtémoc Cárdenas. El fin de otra etapa.

En efecto. El PRD ha pasado por varios momentos significativos. De los más recientes la renuncia de Andrés Manuel López Obrador a ese partido. Lo que significó el cierre de un ciclo. Ahora otro de sus líderes históricos, Cuauhtémoc Cárdenas, se despide de la posibilidad (remota, por cierto) de ser nuevamente presidente de los solaztequistas. Cárdenas sólo aceptaba sercandudato de unidad.

PARTIDO DE LOS CHUCHOS

MUY HÁBILMENTE, la corriente Nueva Izquierda, conocida como Los Chuchos, estableció ya las condiciones estatutarias para eternizar su hegemonía. Con el señuelo de que se eliminaba la no reelección para que Cárdenas Solórzano pudiera regresar a la dirigencia lo que sucedió fue quedaron habilitados Jesús Ortega y Jesús Zambrano para volver.

Y también Carlos Navarrete, quien sin duda es ya el nuevo presidente de ese partido fundado en 1989. Cuenta con la mayoría para el Consejo Nacional junto con su aliado Héctor Bautista de Alternativa Democrática Nacional (63% de los votos), lo que le dará la presidencia y la secretaría general.

Estos resultados tienen un significado especial en Tabasco. Aunque Nueva Izquierda no triunfó en la entidad, sí lo hizo ADN por conducto de Juan Manuel Fócil quien ratifica así la hegemonía de su corriente. De esta manera, el nuevo dirigente del PRD tabasqueño volverá ser un integrante de los denominados "focilistas".

Como sucedió cuando la fracción encabezada por Javier May y Rafael Elías Sánchez, se aliaron Fócil para que Francisco Sánchez fuera dirigente. Como ya le conté, la salida de la corriente lopezobradorista fortaleció a Fócil y a la postre representó una desarticulación de otra

Escrito por Editor
Martes, 09 de Septiembre de 2014 00:40 -

de las agrupaciones dominantes: la de los hermanos López Hernández quienes llegaron a tener la secretaría general del perredismo.

PINOSUARISMO AMARILLO

EN UNA PRIMERA lectura, junto al fortalecimiento de Nueva Izquierda a nivel nacional y de “Los Focilistas” (ADN) a nivel estatal, se puede observar que en el PRD local se empezó a constituir una nueva corriente: la de los políticos cercanos a Arturo Núñez.

Así, el bloque promovido por Agustín Silva, coordinador de asesores, logró colocarse como segunda fuerza, aliada a “Los Chuchos”, bajo el emblema de Unidad por Tabasco-Nueva Izquierda.

Pero Fócil y su grupo “tendrán mano” ahora para la dirigencia estatal y para las candidaturas. Quien habría recibido un golpe serio es la corriente encabezada por Gerardo Gaudiano, aspirante a la candidatura para la alcaldía de Centro y quien antes fue dirigente estatal del PRD. Los datos preliminares colocan a su planilla en el quinto sitio.

Por supuesto que a estas elecciones seguirán las negociaciones internas para evitar que la competencia se convierta en ruptura. Una seria amenaza de escisión la protagonizaron los miembros de Vanguardia Progresista, del alcalde de Comalcalco, Héctor Peralta,

A nivel nacional se asegura que votaron un millón 835 mil, el 41 por ciento del padrón declarado. Por lo menos esta es una buena noticia para un partido que lucha por su sobrevivencia ante el nuevo escenario presentado por el surgimiento del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

PERCEPCIÓN Y EXPECTATIVAS

MÁS DE LA MITAD de la mitad de la población en México considera que las reformas energéticas, al petróleo, gas y electricidad, serán dañinas. En tanto que las reformas educativas y en telecomunicaciones son vistas de manera positiva.

Por lo menos es lo que reporta el diario El Universal con base en una encuesta de la firma Buendía y Laredo.

Sólo un tercio de la población considera que las reformas impulsadas por el gobierno de Enrique Peña Nieto serán positivas.

Dos partidos, Morena y el PRD, mantienen una campaña en contra de las reformas energéticas. Van por una consulta para frenar los cambios constitucionales, aunque las normas ya se están aplicando. En tanto que el PAN y Morena rechazan las reformas fiscales.

Los partidos Verde y Nueva Alianza apoyan parcialmente al PRI; los partidos Movimiento Ciudadano y del Trabajo, respaldan posiciones del PRD y Morena.

Escrito por Editor

Martes, 09 de Septiembre de 2014 00:40 -

Aunque los portavoces del gobierno de Peña Nieto y los dirigentes del PRI insisten en que los beneficios de las reformas no son inmediatos pero que serán muy buenos cuando lleguen, les comienza a preocupar la percepción de la población.

Por lo general, la gente espera que los beneficios se noten en su vida cotidiana, en el hogar y en los bolsillos.

En las encuestas de la empresa Mitofsky se refleja la inquietud que para la población provoca la falta de resultados positivos visibles. En mayo del 2013 el presidente Peña Nieto obtuvo una calificación aprobatoria de más del 57 por ciento. En agosto de este año la aprobación al presidente bajó diez puntos, hasta el 47 por ciento. Lo más significativo es que entre 74 y 75 por ciento considera que hay malos resultados en la economía y en la seguridad.

Seguramente en las próximas semanas veremos una intensa campaña del PRI para evitar que la percepción negativa de la población se refleje en las urnas en el 2015. De la misma forma, los partidos Morena y PRD basarán su campaña en el rechazo a la reforma energética. El PAN insistirá en su rechazo a la reforma fiscal.

AL MARGEN

PODRÍA ser una señal de que se mantendrán las candidaturas comunes. La decisión de la Suprema Corte para invalidar la reforma que impedía a los partidos políticos que competían en coalición contabilizar a su favor los votos marcados para un mismo candidato pero más de un emblema en la boleta electoral. Según el ministro Alfredo Gutiérrez: “el legislador reguló las coaliciones de una forma incompatible con dicho principio de equidad, al cancelar la posibilidad de que los partidos coaligados obtengan el cómputo de los votos otorgados en común como coalición al final del proceso”. Con ese criterio pueden salvarse las candidaturas comunes propuestas en Tabasco...SE ALISTA Morena para entregar un corte final de las firmas para la consulta popular. Octavio Romero y Javier May reportaron tener 235 mil firmas en Tabasco. (vmsamano@yahoo.com.mx)